

Au SAHEL, **40% de la population vit en dessous du seuil de pauvreté**, les inégalités d'accès aux services essentiels deviennent criantes surtout pour les femmes, filles et les jeunes ...

Les services essentiels sont les services vitaux de base, indispensables à une vie digne et décente dont l'interruption mettrait en danger, la vie, la sécurité ou la santé de la personne.

Les domaines d'accès à ces services sont : l'alimentation, les ressources en eau ; l'eau Potable, l'assainissement, l'énergie, les ressources productives et génétiques, le crédit, les terres ; le foncier, les soins de santé ; les services de santé, les médicaments, l'éducation, l'information, les technologies ; le savoir-faire ; les techniques, la justice.....

Les faits clés sur les inégalités dans les services essentiels au SAHEL

Le **PROTOCOLE DE MAPUTO** fait une place importante aux droits sociaux des femmes, y compris les droits d'accès aux services essentiels, notamment dans le secteur de l'Education et Santé;

✓ **Et pourtant** au SAHEL, **le taux de mortalité maternelle reste élevé** avec **1140 décès pour 100 000 naissances vivantes, au Tchad**, le 2e pire taux du monde et **315 et 320 décès pour 100 000 naissances vivantes au Burkina et au Sénégal** ;

✓ **Et pourtant** au SAHEL, **près de 60% des femmes et 75% des adolescentes (15-19 ans) ont des besoins non satisfaits en matière d'accès à la contraception**, 80 et 70% au Tchad et en Mauritanie, 47 et 47,4% au Sénégal et au Burkina Faso ;

✓ **Et pourtant** au SAHEL, **17% des femmes enceintes n'ont pas eu de suivi médical pendant la grossesse** ; 45% au Tchad contre 2% et 7% au Sénégal et au Burkina Faso ;

✓ **Et pourtant** au SAHEL, **plus de 1/3 des accouchements se déroule sans un personnel qualifié** ;

✓ **Et pourtant**, environ **67,3% des populations rurales au Burkina, 62,5% au Tchad, 60,9% au Niger n'ont pas accès à l'eau potable**;

✓ **Et pourtant** au SAHEL, au moins **2,9 millions de jeunes filles et 2,7 millions d'adolescentes ne sont pas scolarisées**; pendant que 1/3 des femmes savent lire et écrire contre 50% d'hommes ;

✓ **Et pourtant, 4% et 10% des écoles au Tchad/ Niger ne disposent pas d'électricités**. Pendant qu'au Burkina, au Tchad et en Mauritanie près de la moitié des écoles du primaire ne dispose pas de point d'eau ; **81% des écoles au Niger et 75% au Tchad ne disposent pas de sanitaires** ;

✓ **Et pourtant, l'éducation des millions de femmes / filles et leur santé sont mis en péril du fait des violences** y compris 17% filles qui sont mariées avant l'âge de 15 ans. **Les taux de mutilations génitales très élevés allant de 88,6% au Mali, 75,8 % au Burkina Faso**, 69,9% en Mauritanie surtout pour les femmes des zones rurales.

✓ **Et pourtant**, aucun pays du SAHEL n'a atteint l'engagement d'Abuja datant de 2001 où les pays africains s'étaient engagés à allouer au moins 15% de leur budget à la santé.

Notre but :

Accroître l'accès aux services essentiels aux filles/ femmes du SAHEL et convaincre les gouvernements du SAHEL d'honorer leurs engagements en faveur de ces services en **PASSANT A L'ACTION**.

Nos objectifs

- 🎯 **Créer un environnement** où les organisations de la société civile et les médias interagissent avec les acteurs étatiques pour offrir de meilleurs services essentiels aux communautés les plus vulnérables y compris les femmes et les filles ;
- 🎯 **Favoriser l'accès à l'éducation** et à la santé aux personnes les plus vulnérables,
- 🎯 **Sensibiliser le grand public** sur le droit d'accès aux services essentiels pour amener les Etats à respecter leurs engagements,
- 🎯 **Mobiliser des financements** pour augmenter les actions en faveur de l'accès des filles/femmes aux services essentiels.

Nos demandes

« Il est temps que soient respectés les engagements pris pour l'accès des filles/ femmes aux services essentiels;

Il est temps que les droits d'accès aux services essentiels pour les filles/ femmes soient respectés, protégés et mis en application dans le SAHEL. »

À l'endroit des États, gouvernements et services étatiques

«**L'accès aux services essentiels des filles et des femmes est un droit fondamental** »

✓ Nous appelons les décideurs politiques, les responsables et agents de services étatiques du SAHEL à prendre des mesures concrètes pour faciliter l'accès des femmes et des filles aux services essentiels dans les domaines de la santé et de l'éducation.

- ✓ Nous demandons au gouvernement des pays du SAHEL de bien vouloir prendre des mesures concrètes et mettre en œuvre effectivement les mesures législatives et réglementaires appropriées, y compris celles interdisant et réprimant toutes les formes de discrimination et de pratiques néfastes qui compromettent la santé et le bien-être général des femmes ;
- ✓ Nous appelons les décideurs étatiques du SAHEL à assurer l'accès des femmes aux services de santé adéquats, abordables et à des distances raisonnables, et aux programmes d'information, d'éducation et de communication pour les femmes, surtout pour celles des zones rurales ;
- ✓ Nous appelons les décideurs et agents de services étatiques du SAHEL à fournir aux femmes des services pré et postnatals et nutritionnels pendant la grossesse et la période d'allaitement et améliorer les services existants afin qu'aucune femme ne meurt en couche ;
- ✓ Nous appelons les décideurs politiques et agents de services étatiques du SAHEL à éliminer toute forme de discrimination à l'égard des femmes / filles et à garantir l'égalité des chances et d'accès en matière d'éducation et de formation ; le maintien des filles à l'école et des programmes pour celles qui l'abandonne ;
- ✓ Nous appelons les décideurs politiques, et agents de services étatiques du SAHEL à protéger la femme, en particulier la petite fille contre toutes les formes d'abus, y compris le harcèlement sexuel dans les écoles et autres établissements et prévoir des sanctions contre les auteurs de ces pratiques ;
- ✓ Nous appelons les décideurs politiques du SAHEL à améliorer le niveau des allocations des investissements des secteurs de la santé et de l'éducation au SAHEL ;
- ✓ Nous appelons les décideurs politiques à financer l'accès aux services essentiels des filles et femmes en établissant des systèmes de gratuité, de paiement progressif et de filets sociaux.

À l'endroit de la société civile

- ✓ Engageons des actions de plaidoyer pour le respect des engagements pris par les États Sahéliens en matière budgétaire dans les secteurs de la santé et de l'éducation ;
- ✓ Engageons des actions de plaidoyer pour le renforcement du budget sensible au genre en particulier dans le secteur de l'éducation et de la santé ;

À l'endroit des donateurs

- ✓ S'engager pour financer au moins à 75% la demande de financement en particulier pour les activités dans le secteur de la santé et de l'éducation, présentées par les organisations féministes du SAHEL ;
- ✓ Soutenir des approches à base communautaire renforçant le rôle des communautés et acteurs locaux dans la gestion de services essentiels en zone de crise ;
- ✓ Soutenir les efforts des Etats à augmenter significativement l'accès aux services essentiels et à assurer une gestion équitable, transparente et inclusive dans le SAHEL ainsi que la prise en compte systématique du contexte des crises multiformes

"Services essentiels de qualité pour toutes - IL EST TEMPS !"

#ServicesEssentielsPourToutes
 #ÉgalitéSantéÉducationSahel
 #IlestTemps!
 #SahelÀÉgalité

SAHEL À ÉGALITÉ



"SERVICES ESSENTIELS DE QUALITÉ POUR TOUTES"



CAMPAGNE RÉGIONALE DE PLAIDOYER POUR L'ACCÈS AUX SERVICES ESSENTIELS DE QUALITÉ DANS LES SECTEURS SANTÉ & ÉDUCATION AU SAHEL

#ServicesEssentielsPourToutes
 #ÉgalitéSantéÉducationSahel
 #IlestTemps!
 #SahelÀÉgalité

